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话题：国内一些地方成
品油零售价格逆市上涨

网友评论
春节前，石油寡头宁愿低价出口也不

愿在国内降价销售，由此可见这已经不是
什么国企了。它们在为谁服务，难道还不
应该引起注意吗？ 福建莆田网友

当年罗斯福拿洛克菲勒等一个个垄断
寡头开刀，是因为这些寡头与国有二字无
关。过了快 100 年了，在中国仍然做不
到。事实上，很多东西虽说是国有，其实全
国大多数都不能拥有。 云南网友

话题：书记县长上街清
除小广告

网友评论
治表不治里。小广告随便贴，贴完我

领着人去刷。县官做清洁工的事，可笑而
且失职。 辽宁网友

应该让公安局长亲自清除！
山东威海网友

一个地方的父母官连个这么小的事情
都解决不好，看来他的工作能力让人怀疑。
书记县长应该提出解决问题方案督促下级执
行，而不是下去干活。 网友(113.27.61.*)

完全是作秀！中国的很多事情，有关
方面都不是从源头去找问题所在。为什么
有那么多小广告？怎样从根本上杜绝？怎
样为老百姓办实事办好事？这才是父母官
该做的！ 重庆网友

这么简单的事都办不好，真是无语了。
抓到乱贴乱写的就罚(罚到的钱请人清理)，交
不 起 罚 款 的 就 包 几 条 街 让 他 保 洁 。

云南昆明网友
这种只会除牛皮癣的县长我也会当，

而且我可能当得更好。 海南网友

话题：北外女生自称因
抨击学外语被强制退学

网友评论
这小妮子“外语绑架了中国人的一生”

的观点是对的。中国的教育部门为什么会
如此供奉英语，将全中国的孩子都压在外
语的大山之下，害得中国的孩子从幼儿园
到高考压得喘不过气来？中考高考英语与
语文同分值，比物理化学历史地理加起来
分值都高，严重的本末倒置。

网友(120.65.144.*)
英语现在是全球通用语言。就是平时

不需要用英语，通晓英语也可以让你更能
了解全人类的文学和文化。那些抱怨的人
无非是自己懒惰，或者不肯用功，自己在找
借口罢了。 美国网友

作为北外的同学，我必须跳出来说一
句，她是自己实在不想学习，在外面天天晃学
习成绩出问题才退学的。退学在先，开学又不去
注册，然后又来炒作说因为写博客被退学的。希
望大家不要为她盲目叫好。 北京网友

读外语是好事，千万不要把“减负”、
“素质教育”、“洋文无用”当成不肯读书的
借口和挡箭牌。 日本网友

郑州铁路局的770辆
绿皮车昨起做“美容”手
术，焕然一新的车体将让
旅客乘坐更舒服。郑州铁
路局工作人员介绍说，这
次整修只是为了让旅客乘

坐更舒适，票价不会提高。（3月17日《郑州日
报》）

同样是火车，日前铁道部关于卧铺车票淡
季降价的新闻在网上却几乎被一边倒地“喝倒
彩”，而这里770辆绿皮火车“美容”不调价的消息
却在网上赢得赞誉声一片，这到底是为什么？

经常坐火车的人都知道，绿皮火车是铁路
客运部门最经济的车辆，乘客最多，票价也最

低。可是我们看到，现在运行的大部分是空调
列车，虽然舒服，但高昂的票价却让农民工们
心痛不已。绿皮火车不仅数量越来越少了，而
且里面的设施也越来越简陋了。旅客们有抱
怨也只能忍气吞声，而现在这里的绿皮火车经
过“美容”，让坐“经济车”的乘客也能享受到

“空调车”的待遇了，而且是占乘客绝大多数的
人群，这才更民生。

“要想少花钱就要多受罪”这似乎成了一
条定律，现在火车都在向高档车辆发展，据铁
路部门透露出来的消息，今年国家下拨给铁道
部的数百亿资金都将用来发展高档车，研发的
一种动车组列车，车上的包厢不仅装有单独电
视，还可以根据个人喜好自主调节包厢温度。

而模仿航空配餐的做法也在考虑阶段，而这种
列车票价也将不菲。

发展高档列车是好事，但是现在旅客真正
愿意掏高昂的票价，能享受起这种待遇的能有
多少？绝大部分乘客特别是农民工，还是愿
意乘坐廉价的绿皮火车，能把绿皮火车设施
改良，服务水平提高，也是大部分乘客的共
同呼声。现在郑州铁路局已经开了个好头，
就不知道铁道部有没有从这件事情上读到
什么？如果能从国家下拨的款项中抽出一
部分资金对全国的绿皮火车进行全面“美容”，
而且“美容”过后不提票价，虽然可能“干的是
赔本的买卖”，但远比那个卧铺淡季打折更让
人期待。

绿皮车“美容”为何赢得喝彩
□岳粹景（安徽）

天然气涨价理由：与国际接轨

反对方
气价要向美国看齐，人民的收入为什

么就不与美国看齐？ 广东深圳网友
我们的户口,教育,医疗,养老什么时

候与国际接轨？怎么不说美国人的收入
是中国的8至10倍。发改委是专门批准
涨价的吗？现在是金融危机时期，很多企
业倒闭或亏损，很多工人失业或减薪，如
果基本生活资料再一味涨价，老百姓会赞
成吗？ 广东网友

打算回老家去，可以吃水不要钱，没
有卫生费、存车费、物业费……夏天砍点
柴就不要用煤和气了。可是城市户口不
可以买农村的房子，哪位有好主意？

北京网友
郁闷!家里以前是用液化气，知道天

然气方便实惠，就花钱换了天然气。现在
天然气要涨价了，感觉被骗了一样！

天津网友
“与国际接轨”成了涨价的一贯托

词。为什么从未把工资待遇、社会福利、
医疗教育与美国去比？与国际接轨？

河北保定网友

支持方
有的人觉得天然气便宜，就随意浪

费，比如气灶的火焰大到将锅都包住了，有
的人洗澡要洗半个小时一个小时，一直冲，
因为这样不冷，其实用浴霸最节约。建议将
燃气初装费减低，将燃气价格提高，人们的
节能观念就会快速形成。 四川资阳网友

拒绝可口可乐并购汇源的底气
与公信在哪里？

商务部18日正式宣布，根据中国反垄断法
禁止可口可乐收购汇源。据悉，这是反垄断法
自去年 8 月 1 日实施以来首个未获通过的案
例。 （3月18日中国新闻网）

可口可乐的“联姻”美梦，在反垄断法的
“利剑”挥斩之下破灭了。

这场并购事件，被无数公众视为中国反垄
断法第一场大考。现在，答案给出来了，最直
接的结果，可以说是让无数人免于为民族品牌
消失与国家经济安全担忧了。

但是，这并不意味着商务部现在给出的答案，
就不会经受各种争议与评判了。商务部更应该为
可口可乐收购汇源案反垄断审查的裁决做出更多
的法律解释，来消解可能招致的质疑。更重要的
是，这件事也应该倒逼相关法律配套制度的尽快
完善，来让反垄断法对任何垄断行为，都有说

“不”的足够的底气与自信。 苏子川

陕西高中生之死考问程序正义
19岁高中生徐梗荣受审时猝死公安局，引

起社会各界广泛关注。 （3月18日《华商报》）

程序正义是司法公正不可或缺的前提。
19岁高中生徐梗荣之死，当地公安局刑讯

逼供的嫌疑可谓异常明显。而在事件并未彻
查澄清之前，丹凤县政府已和徐家签订了协议，
支付其12万元丧葬、抚恤费，徐梗荣的父母和奶
奶终生享受当地最高标准低保。而这使公众怀
疑，丹凤县政府这样的行为，是否是一种变相的

“封口费”，还是当地政府采取曲线策略变相承认
警方有非法取证、刑讯逼供之实呢？

倘若失去了程序正义，司法的公正性与权威
性就会大打折扣。一部良法，公平的司法，必
以程序正义为前提，只有这样才能为公民在一
切社会纠纷或社会事件中，提供公民救济，伸

张公平正义，并维护国家社会的稳定。 王海越

原来会议真的有经济
河北唐山市委、市政府将 38个会并成 1个

会，开会时间只用了150分钟，直接节省费用约
1000万元。 （3月18日《人民日报》）

1000万，放在哪儿都不是个小数目，平均
下来，38个会议，每个会议要花费26万多。原
来会议真的有经济，想想以前曾经对部分旅游
城市大打会议经济牌嗤之以鼻，真是有些无
知。就在前几天，几个朋友一起闲聊，有人说
应该多开会议，给当前最热词“拉动内需”一些
注释，当时，我还有理有据地批驳了一通，现在
看来，我真的有些不懂国情。

不过，用小商人的眼光来看，这1000万，是纯粹
的支出。既然可以把这1000万的纯支出省下来，又
没影响其创造财富，那么，是不是可以据此认定，以前
名正言顺存在的多少个1000万是浪费呢？ 汤劲松

与国际接轨不是不可以，那得看工资收入
水平、福利待遇、社会保险能不能接得上，如果
工资水平与国际接轨的国家完全一样，此种接轨
自然他人没有话说，可是避开最基本的对照指标，
此种接轨只是有选择的接轨，为我所用的接轨，此
种接轨是支出的增多，生活质量的下降。

部门要涨价，尤其是涉及到公众切身利益

的产品要涨价，必须有足够的理由，摆出公众
信服的道理。

天然气价格改革提出了6套方案，笔者虽
不是专家，但是此种方案不看也知道，就是
一个字“涨”。要涨就涨，人们已经习以为
常了，何必打上什么改革？何必冠上与国
际接轨？ 罗瑞明

看到这样的论调，我只能说，在30年不遇
的经济不景气的大形势下，这群相关行业的权
威专家背离民意的“勇气”实在可嘉。

我们不得不承认，这几年百姓的各种生活
必需品的价格脚步，一直在往上蹿动着，特别是
垄断的水、电、油、燃气、煤等。有关部门对此的解
释不外乎是“××费还有很大上涨空间”、“与国
际接轨”“涨价可以表现资源的稀缺程度”云云。

要和国际接轨，就得动态接轨，比如石油从
140美元跌到现在的40多美元，你咋不接轨呢？
而且得和百姓的承受力接轨，老百姓拿着不到人
家10%的薪水，却愣要跟人家的基本消费物价水
平去强力对接，这种硬接轨，不是打肿脸充胖子，
就是存心要掏空老百姓口袋。

当前需要尽快与国际接轨的并非天然气价，而是
“藏富于民、利民安康”的公共服务思维。 鲁逸川

“关于天然气价格改革，目前一共有6套方案。”3月12日，在北京举办的2009天然气市场发展论坛上，中国城市燃气协会权威人士
证实，国家发改委正组织专家进行论证。改革方案与国际天然气价格逐渐接轨的大方向已确定，“与国际接轨理顺价格的过程，就是涨价
的过程”。 (3月18日《21世纪经济报道》)

网友辩论

天然气价应先对接民意

涨价就涨价，提什么国际接轨？


